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La UAEM en la prensa: 
 
Convoca Vera a defender la autonomía universitaria 
“Hoy nuestro pueblo necesita una universidad autónoma fuerte, crítica, que sea propositiva y que no se deje 
amedrentar por el poder corrupto, defendamos la autonomía universitaria”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en el marco del segundo informe de actividades 
que presentó Israel Reyes Medina como presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM). El rector dijo que “hoy más que nunca debemos sacar el espíritu universitario y tenemos que decirle 
al pueblo que esta universidad es suya, que seguirá generando espacios educativos, conocimientos, 
extendiendo nuestros servicios y lo mejor de nosotros, difundiendo todo lo que hacemos, y sobre todo, 
seguiremos haciendo nuestras las causas del pueblo que sufre”. Alejandro Vera hizo un llamado a los jóvenes 
para suscribir un pacto por la no violencia y por la justicia verdadera, al tiempo de reconocer que son ellos el 
presente, ejemplo de espíritu libre y conciencia crítica, “son los únicos que están libres de mezquindades, 
intereses, del poder desmedido y de riqueza, son ustedes los únicos que pueden dar la cara por este pueblo”. 
Vera Jiménez expresó que la Universidad es la única institución en manos de ciudadanos que quiere seguir 
siendo de ciudadanos y para ciudadanos, “no permitamos que las partidocracias vulneren nuestra autonomía, 
no permitamos que esa autonomía que conquistaron nuestros estudiantes, nuestra Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos se pierda”. 
Morir luchando 
El rector de la UAEM, citando a Emiliano Zapata dijo, “preferimos morir luchando por nuestra autonomía que 
nos legaron nuestros estudiantes, nuestra Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, que elegir 
vivir de rodillas ante un poder autocrático, infame y corrupto que nos reprime”. Ante ex presidentes de la 
federación, integrantes de la Junta de Gobierno, funcionarios universitarios, directores de escuelas, facultades 
y centros de investigación, así como legisladores y autoridades federales y municipales, reunidos en el 
Gimnasio Auditorio de la UAEM, Israel Reyes recordó que la autonomía universitaria que hoy disfrutamos es 
un logro de aquellos estudiantes que en su momento se atrevieron a luchar. Acompañado por los integrantes 
del Comité Ejecutivo de esta organización  estudiantil, Israel Reyes lamentó que una parte de los diputados 
del Congreso estatal pretendan quitar con un decreto la autonomía de la UAEM, negándole el respaldo para 
que reciba un mejor presupuesto. “Los diputados locales al mismo tiempo que piden respeto, realizan 
campañas de denostación contra la UAEM y evaden su responsabilidad de financiar la educación y de atender 
la demanda de más espacios en el nivel medio superior y mejores instalaciones para el nivel superior", dijo. 
Reyes Medina señaló que la comunidad estudiantil sufre por la inseguridad, la violencia y la insensibilidad de 
quienes deben asumir la responsabilidad de sus cargos, "hemos derramado sangre y lágrimas por jóvenes 
que debieron concretar sus proyectos y alegrías con los éxitos profesionales”, por ello, pidió un minuto de 
silencio en memoria de todos los estudiantes víctimas de la violencia, particularmente los alumnos asesinados 
de las preparatorias de Tlaltizapán y Jojutla. 
El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84967 
 
Lamenta Israel Reyes nulo apoyo a la UAEM 
Tras reconocer el apoyo del gobierno federal para gestionar recursos para la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos, Israel Reyes Medina, dirigente de la FEUM lamentó el nulo apoyo de los diputados locales 
y del gobierno quienes se han enfocado en perseguir intereses personales, menos los de jóvenes que aspiran 
a desarrollarse profesionalmente. “Este respaldo lo hemos sentido también de nuestros representantes en el 
Congreso de la Unión, a todos ellos mi reconocimiento por su gestión a favor de los estudiantes, y lamento no 
poder incluir a todos nuestros representantes en el congreso local, porque una parte, pretende quitar con un 
decreto la autonomía a nuestra universidad, convirtiendo en mentira su discurso de apoyo y de respeto al 
trabajo, académico y de generación de conocimiento. “Dicen que con la universidad todo y contra la 
universidad nada, pero niegan  el respaldo a nuestra institución para que reciba mejor presupuesto, piden 
respeto, pero al mismo tiempo realizan campañas de denostación contra nuestra universidad y evaden su 
responsabilidad de financiar la educación y atender la demanda de más espacios en el nivel superior y 
mejores instalaciones para el nivel medio superior”. Aseguró que la comunidad estudiantil sufre por la 
inseguridad, la violencia y la insensibilidad de quienes deben asumir la responsabilidad de sus cargos, “hemos 
derramado sangre y lágrimas, sangre que debió impulsar el corazón para concretar proyectos y lágrimas que 
debieron ser de alegría por los éxitos, se transformaron en sangre derramada por la violencia y lágrimas de 
dolor que nos siguen lacerando el alma”. Pidió alzar la voz para pedir justicia por los compañeros asesinados 
cruelmente y para exigir resultados en la investigación de los todavía desaparecidos, en particular por los 
estudiantes de Ayotzinapa y los de la UAEM que siguen sin regresar a sus hogares. Los retos son muchos, el 
apoyo escaso, pero eso no nos debe detener, afirmó que no los harán claudicar los enemigos de la 
democracia, no nos harán perder el camino los mesías de la política, “y me refiero a todos aquellos que con 
aras de asumir el poder, no les importa nada más que llegar a asumir un cargo, a ofrecer todo para luego 
olvidar sus compromisos. Y de esos falsos liderazgos nos alejaremos para dar paso a la conciencia y la razón, 
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al análisis del contexto y a la ética de los personajes y personas que buscarán tanto al interior de la 
Universidad, como en los cargos de elección popular el respaldo y apoyo de la FEUM. 
El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84968 
 
Liderazgos jóvenes deben desplazar a políticos: Reyes Medina 
“Estamos cansados de los políticos, queremos nuevos liderazgos, el político se ha convertido en mentiroso, 
ha dañado lo más preciado: la dignidad humana y se ha corrompido”, dijo en su mensaje de agradecimiento 
Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), luego de 
presentar en video lo más sobresaliente del segundo año de actividades al frente de la organización 
estudiantil. “El nuevo liderazgo debe ser de sangre joven, de estrategia innovadora, de compromiso 
humanitario y social, de equidad, de identidad. Un nuevo liderazgo en el que los partidos políticos sean los 
menos beneficiados, un nuevo liderazgo que desprecie el protagonismo de unos y respete el mandato de 
todos”, dijo Reyes Medina en el gimnasio auditorio del campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). Ante estudiantes del nivel medio superior y superior de la UAEM, ex presidentes 
de la FEUM y personalidades de la política estatal y federal, Israel Reyes se pronunció por un nuevo 
liderazgo, dijo, “que conduzca, que defina, que sustente. Porque México, Morelos y nuestra universidad 
necesitan renovarse, reconstruirse y resurgir sin temor, avanzando en el camino del progreso, del orden, de la 
justicia y de la trascendencia. No podemos quedarnos sin hacer nada, es necesario que todos y todas 
asumamos el compromiso de avanzar juntos, de promover juntos un nuevo país, un nuevo estado y una 
nueva universidad”. Acompañado por los integrantes del comité ejecutivo de esta organización estudiantil, 
Israel Reyes lamentó que una parte de los diputados del Congreso estatal pretendan quitar con un decreto la 
autonomía de la UAEM, negándole el respaldo para que reciba un mejor presupuesto. “Los diputados locales 
al mismo tiempo que piden respeto, realizan campañas de denostación contra la UAEM y evaden su 
responsabilidad de financiar la educación y de atender la demanda de más espacios en el nivel medio 
superior y mejores instalaciones para el nivel superior", dijo. Reyes Medina señaló que la comunidad 
estudiantil sufre por la inseguridad, la violencia y la insensibilidad de quienes deben asumir la responsabilidad 
de sus cargos. Pidió un minuto de silencio en memoria de todos los estudiantes víctimas de la violencia, 
particularmente los alumnos asesinados de las preparatorias de Tlaltizapán y Jojutla. En su participación, 
Alejandro Vera Jiménez, rector de UAEM, dijo que “Hoy más que nunca defendamos la autonomía 
universitaria. Hoy más que nunca debemos sacar el espíritu universitario y tenemos que decirle al pueblo que 
esta universidad es suya, que seguirá generando espacios educativos, conocimientos, extendiendo nuestros 
servicios y lo mejor de nosotros, difundiendo todo lo que hacemos, y sobre todo, seguiremos haciendo 
nuestras las causas del pueblo que sufre”. Vera Jiménez expresó que la UAEM es la única institución en 
manos de ciudadanos, que quiere seguir siendo de ciudadanos y para ciudadanos, “no permitamos que las 
partidocracias vulneren nuestra autonomía, no permitamos que esa autonomía que conquistaron nuestros 
estudiantes, nuestra Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, se pierda”. En este acto también 
estuvo presente el diputado federal y presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión, Javier Bolaños Aguilar, quien se refirió a la importancia de la autonomía universitaria, 
“lo que quieren hacerle a la universidad nos lastima porque se están metiendo con un ícono del estado, nos 
ofende porque lo hacen aquellos que no conocen a la universidad, aquellos que piensan que la autonomía es 
un decreto o una concesión graciosa del gobierno y se equivocan..." 
Como parte de los avances en su gestión al frente de la FEUM, Israel Reyes destacó la entrega de becas y 
apoyos económicos para madres solteras, descuentos en inscripciones para el Centro de Lenguas, apoyo de 
lentes con una inversión de 292 mil pesos, que beneficiaron a dos mil alumnos; apoyos al deporte, festivales 
de identidad y culturales, entre otros resultados. Pidió trabajar para que en Morelos el ser joven deje de ser 
sinónimo de inexperiencia y se convierta en referencia de éxito, de liderazgo y de ética. “Volvamos a ser los 
mexicanos que aman su pueblo y están orgullosos de sus raíces, seamos universitarios entregados a la 
transformación y beneficio social, seamos los protagonistas de nuestra historia, seamos orgullosamente 
venados”. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/98844-liderazgos-jovenes-deben-desplazar-a-politicos-
reyes-medina.html 
 
Políticos, mentirosos y corruptos: Israel Reyes 
Al presentar su segundo informe de labores al frente de la Federación de Estudiantes Universitarios de 
Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina lamentó que el Congreso local insista en querer quitarle la autonomía a 
la Universidad y ante los tiempos políticos que se avecinan, reconoció que “los jóvenes ya estamos cansados 
de los políticos; queremos nuevos liderazgos. El político se ha convertido en mentiroso, ha dañado la dignidad 
humana y se ha corrompido”, expuso. Mencionó que el reto es consolidar más a la organización, porque los 
estudiantes son sujetos activos en la participación del estado y en la transformación de la Máxima Casa de 
Estudios. Reconoció que se avecinan tiempos de cambio en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
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(UAEM), por lo que se continuará con los trabajos para ser protagonistas de ese cambio. Sobre la situación 
política que se vive en Cuernavaca, expuso que la FEUM se sumará siempre a las causas sociales, por lo que 
hizo un llamado al Legislativo, para que “dejen de ser comparsas de un Estado que no brinda garantías a los 
morelenses”. Anunció que si es necesario, saldrán a las calles para defender la justicia y la razón, y si se 
llegara a cometer una injusticia a Cuauhtémoc Blanco, “nos solidarizamos con él”. Por lo que indicó que “no 
caeremos en los juegos de los políticos que hacen de todo por un voto y luego pierden la moral y la ética por 
satisfacer sus aspiraciones personales, olvidan el bien común y a la comunidad que confió en ellos”. “Hoy el 
llamado es a la coherencia, a respetar la palabra y dar a la Universidad lo prometido; brindar a los jóvenes 
morelenses la garantía de que podrán ejercer siempre su derecho a la educación superior, a espacios 
educativos funcionales, dignos y durables”. Por ello hizo la misma invitación a quienes buscan desde ahora un 
cargo de elección popular, “sean coherentes; no cambien en los hechos su discurso y no pierdan el camino ni 
el compromiso adquirido”. Reyes Medina dijo que es tiempo que desde la FEUM se ejerza el liderazgo que el 
estado necesita y que la UAEM requiere, “para que dejen de vernos como sus comparsas y seamos 
considerados como lo que somos, personas que sabemos, que sentimos y que aspiramos a una mejor patria, 
a un mejor estado, a una trascendente Universidad”. Lamentó no poder incluir a todos los representantes del 
Congreso Local, ya que una parte pretende quitarle la autonomía a la UAEM con un decreto, lo que convierte 
en mentira sus palabras de apoyo y de respeto al trabajo académico y de generación de conocimiento. “Dicen 
que con la Universidad todo y contra ella nada, pero niegan el respaldo a nuestra institución para que reciba 
mejor presupuesto; piden respeto, pero al mismo tiempo realizan campañas de denostación y evaden su 
responsabilidad de financiar la educación y atender la demanda de más espacios en el nivel superior y 
mejores instalaciones para las preparatorias”. “La comunidad estudiantil sufre por la inseguridad, la violencia y 
la insensibilidad de quienes deben asumir la responsabilidad de sus cargos. Hemos derramado sangre y 
lágrimas; la sangre que debió impulsar el corazón para concretar proyectos y las lágrimas que debieron ser de 
alegría por los éxitos se transformaron en sangre derramada por la violencia y lágrimas de dolor que nos 
siguen lacerando el alma”. Ante ello, pidió guardar un minuto de silencio en memoria de todos los estudiantes 
víctimas de la violencia y de manera particular, por los compañeros de la Preparatoria de Tlaltizapán y de 
Jojutla. Finalmente, apuntó que para muchos se avecinan tiempos de turbulencia, mientras que para los 
universitarios será el momento de la oportunidad, de proponer e impulsar no a personas, sino a proyectos de 
beneficio común con base en lo que están aprendiendo, con apoyo de sus profesores y el respaldo de toda la 
comunidad estudiantil. Su discurso se llevó a cabo un Gimnasio Auditorio de la UAEM, que lució abarrotado 
por estudiantes de todo el estado, por políticos de diferentes partidos y los integrantes del Consejo 
Universitario, encabezados por su presidente, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, así como por los 
diputados federales Javier Bolaños y Matías Nazario, y demás miembros de la sociedad. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/politicos-mentirosos-y-corruptos-israel-reyes 
 
Que se sepa que la Universidad no está sola, que se sepa que la crítica y la propuesta están aquí: Bolaños 
Aguilar 
Ante los ataques constantes que ha sufrido la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el 
diputado federal Javier Bolaños aseguró que la actuación en contra de esa institución lastima y ofende a todos 
los morelenses. En el marco del informe de actividades del presidente de la FEUM, Israel Reyes Medina, y 
acompañado de cientos de universitarios reunidos en el gimnasio auditorio del campus Chamilpa de la UAEM, 
el legislador por Morelos dijo: “Lo que quieren hacer a la Universidad nos lastima porque se están metiendo 
con un ícono fundamental de nuestro estado y nos ofende porque lo hacen aquellos que no conocen nuestra 
Universidad. Aquellos que piensan que la autonomía es simplemente un decreto o una concesión graciosa del 
gobierno”. El también presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados expresó su solidaridad con 
los universitarios y académicos. Asimismo lanzó un llamado a la ciudadanía para mantenerse unidos en 
defensa de los valores y la identidad que distinguen a nuestra Universidad. “Que se sepa que la Universidad 
no está sola, la crítica y la propuesta están aquí... como diputado federal por Morelos la solidaridad con 
nuestra Universidad se ha traducido, y se seguirá traduciendo en hechos. Se ha traducido, y se seguirá 
traduciendo, en acompañamiento”, concluyó. 
La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma). 
El Regional del Sur, p.3, (De la Redacción). 
El Sol de Cuernavaca, p.11A, (Redacción). 
 
Unen esfuerzos UAEM e INEEL en Morelos 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de la Secretaría Académica, realizó el 
tercer encuentro de trabajo con el Instituto Nacional de Electricidad y Energías Limpias (INEEL) para 
presentar líneas de investigación conjuntas y así establecer lazos de colaboración entre ambas instituciones. 
Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM, agradeció la presencia de Rodolfo García Colón, 
secretario Académico del Centro de Posgrado del INEEL, por el impulso que están dando a la colaboración 
entre las dos instituciones, “muchas veces no es fácil pero con voluntad se pueden hacer muchas cosas, tanto 
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convenios entre investigadores como de estudiantes, para generar una estrategia que beneficie a ambas 
partes”. Álvaro Zamudio Lara, director de Vinculación Académica de la UAEM, dio la bienvenida a todos los 
participantes y dijo que con este encuentro se lograrán afianzar y consolidar las relaciones interinstitucionales, 
por lo que es importante que se conozcan las líneas de investigación en las que confluyen. Durante el 
encuentro, Violeta Barragán Delgado, secretaria ejecutiva del Instituto de Investigación en Ciencias Básicas y 
Aplicadas (IICBA), presentó la oferta educativa de este centro universitario, así como del Centro de 
Investigación en Ciencias (CInC), el Centro de Investigaciones Químicas (CIQ), el Centro de Investigación en 
Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) y el Centro de Investigación en Dinámica Celular (CIDiC). Además 
se dio a conocer la oferta educativa de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQeI) a cargo de la 
directora de esta unidad académica Rosa María Melgoza Alemán y Martha Domínguez de la FCQeI, quien 
informó lo relacionado al nuevo doctorado en ingeniería ambiental que se pretende iniciar en 2017, previa 
presentación y aprobación del Consejo Universitario. Como parte de las actividades de este tercer encuentro 
de trabajo, también se llevó a cabo la presentación del video institucional del INEEL para conocer la oferta 
educativa y las líneas de investigación y una exposición de carteles de este instituto. En este encuentro 
también estuvieron presentes Rubén Castro Franco, director de posgrado de la UAEM y Pedro Antonio 
Márquez Aguilar, director del CIICAp, así como académicos e investigadores universitarios. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/zona-verde/unen-esfuerzos-uaem-e-ineel-en-morelos/ 
 
Observador político-Choque de trenes en Morelos 
(…)EL FRENTE VS GRACO Y GAYOSSO.- El daño que Graco y su familia le han hecho a los morelenses es 
algo irreparable y no obstante el saqueo financiero, los actos de corrupción y la deuda de alrededor de 7 mil 
millones de pesos tan sólo en la presente administración, así como los golpes provocados a diversos sectores 
que suman miles y miles de ciudadanos como son los transportistas, los trabajadores sindicalizados de los 
poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como de varios municipios como el de la capital, Cuautla, entre 
otros. Aunado a los campesinos que hoy en día están más abandonados que nunca en sus graves y severas 
necesidades, los comerciantes, empresarios, comunicadores, amas de casa, estudiantes, universitarios y 
demás se han ido unificando otros actores sociales, políticos y académicos para contrarrestar lo que han 
llamado el “Mal de Morelos” y que no son otros que quienes gobiernan el estado. Quizá por ello, hoy más que 
nunca la sociedad que tiene identificados a los legisladores a quienes les hicieron una excelente campaña los 
transportistas, así como al gobernador que ha gastado cantidades millonarias en sus anuncios espectaculares 
para que aparezca en las encuestas el nombre de Graco, ha logrado la unificación de personajes como los 
diputados federales Javier Bolaños Aguilar y Matías Nazario Morales; los senadores del PRI, Lisbeth 
Hernández Lecona; del PRD, Fidel Demédicis Hidalgo; y Morena, Rabindranath Salazar Solorio. Además de 
otros personajes de talla como Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM; Cuauhtémoc Blanco Bravo, 
alcalde de Cuernavaca; y a diversos sectores y actores que han decidido sumarse a este frente para 
contrarrestar los excesos y abusos cometidos por la familia real. FEUM: PODER DE CONVOCATORIA.- Ante 
un impresionante lleno en el gimnasio auditorio de la UAEM, Israel Reyes Medina logró reunir a los principales 
actores políticos del estado, varios aspirantes a la gubernatura y a diversos cargos de elección popular. Los 
ausentes: todos los diputados locales quienes han intentado ingresar a la máxima casa de estudios mediante 
la presión y el chantaje. El discurso del líder universitario fue directo, al referir de las promesas incumplidas 
del gobernador Graco Ramírez, cuando aseguró que “con la universidad todo y contra la universidad nada”. 
No obstante, se inició una campaña de ataques, denostación que sigue e intenta mediante calumnias hacer 
creer mentiras que no suceden en la UAEM. La acusación de Reyes Medina, fue contundente y demuestra 
que esta guerra no ha terminado y que por el contrario se intensificará a través de diversos mecanismos con 
tal de frenar y parar a los universitarios de la UAEM. Sin embargo, tras las declaraciones del joven 
universitario llegaron las declaraciones de los actores políticos quienes anunciaron que desde el Congreso de 
la Unión, estarán visualizando todas y cada uno de los embates que vengan desde la Entidad Superior de 
Auditoria y Fiscalización así como del propio poder Legislativo, quienes pudieran estar extralimitándose en sus 
funciones para atacar a quienes consideran sus enemigos sin importar el daño político y social que siguen 
ocasionando. ¿Y la sociedad a quien de estos dos grupos apoyará? 
El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez). 
 

Nacional: 
 
Desarrolla la UAM sistema de tratamiento de aguas residuales 
Un procedimiento tecnológico electroquímico, propuesto por Damaris San Juan Pablo, alumna de la unidad 
Lerma de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), permitiría la remoción de contaminantes en los 
cuerpos de agua de ese municipio, el cual está integrado a uno de los corredores industriales más importantes 
del estado de México. Damaris San Juan cursa el octavo trimestre de ingeniería en recursos hídricos; 
desarrolló el proyecto Proceso de aplicación de electrodos de diamante dopados con boro para el tratamiento 
de fenol de aguas residuales, con el cual obtuvo el primer lugar en Manejo y análisis ambiental, en la Feria de 
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Ciencias e Ingenierías del estado de México 2016, organizada por el consejo estatal de ciencia y tecnología. 
El proyecto es innovador por el uso de electrodos de diamantes dopados con boro que registran propiedades 
únicas en comparación con hierro, carbón vítreo y electrodos de titanio, entre otros materiales tradicionales, lo 
que eleva la resistividad, la conductividad de corriente eléctrica estable y el potencial electroquímico, 
destruyendo las moléculas contaminantes a través de la película de diamante y otras reacciones intermedias. 
La Jornada, p.39, (César Arellano García). 
 
Conocimiento proporciona soluciones: IPN 
El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, afirmó que esa casa 
de estudios se enorgullece por los innumerables logros alcanzados durante ocho décadas, pero está 
consciente de que la ciudad y el país tienen aún muchos problemas económicos y sociales para los cuales no 
hay mejor solución que la que surge del conocimiento y de sus aplicaciones. Por esta razón, señaló, destaca 
el compromiso con la formación de profesionales científicos y tecnólogos que responden a las necesidades 
nacionales. La Ciudad de México, agregó, tiene un importante aliado en ese instituto para contribuir con 
análisis rigurosos y soluciones factibles a sus necesidades educativas, lo que le permitirá el anhelado 
desarrollo. Al recibir el reconocimiento por los 80 años de la fundación del IPN –otorgado en sesión solemne 
por la séptima Legislatura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal– aseguró que la institución atraviesa 
por un proceso de renovación integral, que busca sentar las bases para que la comunidad politécnica 
construya soluciones a los desafíos más importantes mediante el uso de todas sus fortalezas, a fin de 
responder a los grandes problemas nacionales, a partir de una oferta educativa y de investigación de alta 
calidad, pertinencia y responsabilidad social. 
La Jornada, p.39, (César Arellano García). 
El Economista, p.44, (Ilse Becerril). 
El Sol, p.1-4, (José Luna). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998005.html 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2016/11/28/asamblea-legislativa-reconoce-al-
politecnico-por-su-80 
 
Ofrece feria becas para estudiar en España 
Para impulsar un mayor intercambio académico de educación superior entre México y España, la embajada 
del país ibérico realizará la primera Feria de la movilidad estudia y descubre España, donde estudiantes, 
académicos e investigadores mexicanos podrán conocer opciones para realizar desde estudios de un 
semestre hasta estancias de investigación en aquel país. En conferencia de prensa realizada ayer, el 
embajador español en México, Luis Fernández-Cid, y el consejero de educación de la sede diplomática, 
Enrique Cortés, informaron que en la feria 40 de as más prestigiosas universidades y escuelas de negocios de 
su nación presentarán su oferta de pregrado, posgrado y posdoctorado. Las actividades tendrán lugar los días 
2 y 3 de octubre en el Centro Cultural España, ubicado en la calle de Guatemala, Centro Histórico, atrás de la 
Catedral metropolitana. Los asistentes podrán informarse sobre las posibilidades de becas que brindarán 
tanto fundaciones como los gobiernos de ambos países. 
La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso), 
Milenio, (Omar Brito), http://www.milenio.com/politica/espana_y_mexico_ofrecen_3_mil_becas_estudio-
centro_cultural_espana-mlenio_noticias_0_856114754.html 
El Sol, p.8, (Bertha Becerra). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/11/29/facilitan-jovenes-estudiar-en-espana 
 
Entrega Estado 42 becas Conacyt a alumnos de posgrado  
Para que puedan estudiar su posgrado en el extranjero, el gobierno de Nuevo León entregó becas Conacyt a 
42 estudiantes de maestría y doctorado. Las becas se entregan dos veces por año y con esta Quinceava 
generación de becados suman 818 los estudiantes que gracias a su talento han podido estudiar en otros 
países. Jaime Parada Ávila, director del Instituto de Innovación y Transferencia de Tecnología del estado, 
señaló que el programa de becas Conacyt apoya diversas áreas del conocimiento. “Aquí hay gente que 
estudia desde ciencias de la tecnología, mecatrónica, manufactura avanzada, ciencias de la salud, 
biotecnología, nanotecnología, de todo, y eso va a darle a Nuevo León una gran fortaleza, para que también 
mandemos el mensaje que hay que competir con cerebro, no sólo con las manos, y que queremos mejores 
salarios, mejores empleos para la población”, dijo. Los principales requisitos para acceder a una beca 
Concacyt son ser estudiantes destacados, con promedio superior a 8, que sean previamente admitidos a una 
universidad en el extranjero de alta calidad, tener el compromiso de regresar a trabajar al país, y que dominen 
el idioma donde van a hacer sus estudios.  
Milenio, (Giovanna Rojas), http://www.milenio.com/region/entrega_estado-42_becas-
conacyt_alumnos_posgrado-milenio_0_856114710.html 
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Estudiante de Universidad Autónoma de Tamaulipas gana  Premio Líderes 
La estudiante de la Universidad Autónoma de Tamaulipas Ana Karen Andrade Hernández, fue distinguida con 
el “Premio Líderes” de Fundación Educación Superior Empresa (FESE), que otorga la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) en su edición 2016. Como parte de este 
reconocimiento, la alumna del séptimo semestre de Contador Público en la Facultad de Comercio y 
Administración- Tampico (FCAT), representó a la UAT en la Conferencia Internacional ANUIES 2016 “La 
Educación Superior en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible”, celebrada en el Palacio de Minería de 
la Universidad Nacional Autónoma de México. Con base a esto, comentó que los 60 jóvenes seleccionados de 
cada universidad a la que representan, propusieron la creación de una organización sin fines de lucro que 
buscará cubrir todos los puntos del desarrollo sostenible a nivel estado y a nivel regional. “La idea es 
implementar a nivel local el desarrollo de comunidades marginadas, primero a nivel municipal, luego estatal y 
después con todos los objetivos a nivel nacional impulsar estas ideas”, apuntó. 
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/tendencias/estudiante_UAT-premio_ANUIES-
Milenio_noticias-universitarios_0_856114684.html 
 
Estudiantes pierden semestre por toma de plantel del Tecnológico en Tabasco 
Se quedan sin acceso a servicios médicos dos mil alumnos por ser irregulares. La Secretaría de Educación 
del Estado, declaró perdido el semestre para más de dos mil estudiantes en el Instituto Tecnológico Superior 
de Villa La Venta (ITSV) por el cierre del plantel desde el mes de agosto. El subsecretario de Educación Media 
y Superior, Emilio de Ygartua, dio a conocer, que tras la toma de instalaciones de este centro educativo, el 
instituto además perdió 450 mil pesos en recursos para mantenimiento del plantel que no se pudieron ejercer 
y los alumnos perderán acceso a servicios de salud al convertirse en alumnos irregulares. La toma de 
instalaciones ajusta ya tres meses por un supuesto mal manejo administrativo de la institución, lo que ha 
dejado severas afectaciones para la comunidad educativa, señaló. Los únicos que se salvan son los 400 
alumnos del último semestre porque sí han estado realizando sus prácticas por fin de carrera.Sin embargo, el 
funcionario dijo que continúan los esfuerzos mediante el diálogo para restablecer la normalidad en la 
institución, para que el próximo semestre se reanuden las clases. “Nosotros vamos a seguir por la vía del 
diálogo, pero prácticamente es imposible remediar la pérdida del semestre, ¿Cómo nos movemos? Hemos 
estado buscando alternativas pero es imposible, porque ya no tenemos tiempo, ya que solo contamos con una 
parte de diciembre y del mes de enero”, sostuvo. Emilio de Ygartua dijo que hay evidencias que el conflicto no 
es de tipo estudiantil, sino de intereses de un grupo, “se trata de un grupo muy reducido de la comunidad que 
están viendo por su interés y no por el interés general”. Pese al panorama que se vive en la institución, los 
padres de familia siguen teniendo confianza en que se solucionará el problema y muestra de ello, es que hay 
460 estudiantes reinscritos para el próximo semestre. “Este instituto fue uno de los cuatro planteles de 
educación superior incorporado a la Anuies junto con UJAT, Tecnológico de Villahermosa, la Universidad 
Popular de la Chontalpa y eso da confianza a los padres de familia”, añadió. Mencionó que al perder el 
semestre, la delegación del IMSS eliminará el servicio médico a los 2 mil 400 estudiantes, al considerarlos 
irregulares. “Todo por una postura intransigente y personal de un grupo de personas” precisó. 
El Sol, p.1-5, República-OEM-Informex, (Ruth Pérez). 
 
UNAM supera 3 millones de seguidores en redes  
La UNAM informó que más de tres millones de personas siguen sus cuentas de Facebook, Twitter e 
Instagram. A través de un comunicado, detalló que apenas en unos meses su cuenta de Facebook aumentó a 
un millón 320 mil seguidores y la de Twitter llegó a un millón 900 mil. De acuerdo con su información, los 
nuevos seguidores de las redes sociales de la UNAM que se han registrado en los últimos ocho meses por 
drían llenar el Estadio Olímpico. Añade que por medio de las redes sociales se ha logrado que las distintas 
facetas de la Universidad lleguen a una mayor audiencia con la publicación promedio de 200 contenidos 
diferentes semanales. 
Excélsior, p.1-2, (Patricia Rodríguez Calva). 
 
Universidad de Salamanca, invitada a feria del libro de la UNAM en 2017 
Pie de Foto. La Universidad de Salamanca será la invitada a la primera edición de la Feria Internacional del 
Libro Universitario 2017, que se llevará a cabo en la UNAM, así lo anunció el rector de esta casa de estudios, 
Enrique Graue Wiechers. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998081.html 
 
Un muro no detendrá al conocimiento: Enrique Cabrero 
“El conocimiento en el mundo se genera a partir de la colaboración y ningún muro va a poder detener ese 
flujo”, afirmó el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT), Enrique Cabrero 
Mendoza, en la inauguración del estand de ese organismo en la Feria Internacional del Libro Guadalajara 
2016. “El conocimiento va más allá de los gobernantes en turno, el flujo del conocimiento tiene que ver con 
esa comunicación que cada uno de los científicos en el mundo establece con sus colegas y que cada día se 
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incrementa de una forma más significativa (…) En la actualidad el Sistema Nacional de Investigadores tiene 
más de 27 mil miembros y mil 766 de ellos son extranjeros que están en México y realizan su actividad de 
investigación y que forman parte de este sistema”. 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/11/28/un-muro-no-detendra-al-
conocimiento-enrique-cabrero 
 
Alumnos potosinos ganan tercer lugar en torneo de robótica en Colombia 
Con el proyecto denominado Robot de Asistencia y Monitoreo Médico (RAMM), estudiantes de la Universidad 
del Valle de México Campus San Luis Potosí, ganaron el tercer lugar en la competencia Robomatrix 
Latinoamérica, en un certamen efectuado Bogotá, Colombia. El diseño RAMM tiene como objetivo monitorear 
y auxiliar a personas que tengan algún paciente en casa o persona de la tercera edad que requiera cuidados 
de medicina ambulatoria, dijeron los alumnos. Se trata de Rebeca Gabriela Valdivia Lechuga, José Daniel 
Álvarez Vaca y José Manuel Martínez, quienes cursan la carrera de Ingeniería en Mecatrónica en UVM 
Campus San Luis Potosí. El robot en cuestión tiene sensores de ritmo cardiaco, temperatura, dispensador de 
pastillas con alarma, comunicación con el paciente vía mensajes y cámara, una andadera para auxiliar al 
paciente y todo se puede controlar desde una App que se desarrolló en el laboratorio de clase, la cual permite 
usar el RAMM desde cualquier parte. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998000.html 
 
“Los nacionalismos no deberían interferir con colaboraciones científicas mundiales”: Luciano Maiani 
El piano de Arturo Rosenbleuth sonó en el auditorio que lleva su nombre, en la institución que fundó el siglo 
pasado. Con una pieza de Puccini y otra más de jazz, el ensamble jazzístico del Departamento de Física del 
Cinvestav fungió como intermezzo del acto principal. Momentos antes, el físico italiano Luciano Maiani recibió 
el grado honoris causa del Centro de investigación y de Estudios Avanzados; momentos después de la 
interpretación musical —acto novedoso en este tipo de ceremonias— ofreció una conferencia sobre la 
colaboración científica en áreas de la física de partículas entre Latinoamérica y Europa. “Este es un 
reconocimiento que viene de una institución que estimo mucho, donde he trabajado en ocasiones con gusto”, 
dijo ayer en la ceremonia. Maiani es investigador de “La Sapienza” Universidad de Roma y ex director la 
Organización Europea para la Investigación Nuclear (CERN), donde fue artífice de la colaboración 
internacional que construyó el Gran Colisionador de Hadrones (LHC), donde participa con diferentes 
proyectos. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998106.html 
 

Internacional: 
 
Crean primera abeja robótica que poliniza como una real 
Científicos de la Universidad Politécnica de Varsovia han creado la primera abeja robótica diseñada para 
polinizar artificialmente, un dron miniaturizado que es capaz de encontrar una flor, recoger su polen, y 
transferirlo cuidadosamente de la flor masculina a la femenina para fertilizarla. Este insecto robótico ya ha sido 
probado con éxito en el campo y su capacidad de polinizar se ofrece como una "esperanzadora alternativa" 
para hacer frente a la reducción constante de la población mundial de abejas, ha dicho su creador, el 
ingeniero Rafal Dalewski. 
El Universal, (EFE) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/tecnologia/2016/11/28/crean-primera-abeja-robotica-
que-poliniza-como-una 
 
Reloj atómico desarrollado en Estados Unidos bate récord de estabilidad 
Científicos en EU establecieron nuevo récord de estabilidad con un doble reloj atómico que combina átomos 
de iterbio para mejorar sus prestaciones, según revela un estudio publicado ayer por la revista Nature. 
Con las últimas modificaciones, los expertos del Instituto Nacional del Estándares y Tecnología (NIST) de 
Boulder (Colorado), lograron mejorar el funcionamiento de su reloj atómico y superar la marca que ellos 
mismos fijaron en 2013. Para aumentar la estabilidad del reloj atómico de iterbio —un elemento químico 
metálico—, los físicos del JILA (un instituto conjunto del NIST y la Universidad de Colorado) crearon “dos 
relojes atómicos en uno”, según explican en un comunicado.  
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998105.html 
 
 
 
 


